
日常生活への影響と長期にわたる奨学金返済
　令和５年度の日本の大学における授業料の
年間平均は、国立大学が535,800円、公立大
学が536,191円、私立大学が959,205円とな
っています。
　労働者福祉中央協議会が令和６年６月に実
施した調査※によると、日本学生支援機構の
貸与型奨学金を利用した人の約半数が、返済
が「日常的な食事」に影響している、約４割
が「医療機関の受診」にも影響していると回
答がありました。さらに、40～45歳の年齢
層では、返済を終えた人が３割未満であるこ
とが明らかになり、奨学金返済が長期間にわ
たり生活設計に大きな負担を与えている現状

が浮き彫りになっています。
※高等教育費や奨学金負担に関するアンケート
　出典元URL　http://www.rofuku.net/20241018/

国会及び政府に対策を求める意見書を提出
　安中市議会は、下記の対策を求める意見書
を提出しました。
１�．給付型奨学金の対象を拡大するほか、返
済中のものも含め、すべての奨学金を無利
子とすること。
２�．奨学金の返還にあたり、減免制度、返済
猶予、返還金の財政支援などを充実するこ
と。

安中市議会は奨学金返還の負担軽減を求めます

議会議案第６号　奨学金返還の負担軽減の対策を求める意見書
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承 認
第 ５ 号

専決処分の承認を求めることについて
令和６年度安中市一般会計補正予算（第４号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 承認

議 案
第 96 号

安中市福祉医療費の支給に関する条例の一部を改正
する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議 案
第 97 号

あんなかスマイルパーク条例の一部を改正する条例
について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議 案
第 98 号 令和６年度安中市一般会計補正予算（第５号） × × × ○ ○ 〇 ○ ○ ○ － ○ ○ × ○ ○ ○ 〇 ○ ○ × 可決

議 案
第 99 号 令和６年度安中市病院事業会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議会議案
第 ５ 号

厚生年金への地方議会議員の加入を求める意見書
（案） × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議会議案
第 ６ 号 奨学金返還の負担軽減の対策を求める意見書（案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議会議案
第 ７ 号 持続可能な学校の実現を目指す意見書（案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

請 願
第 ２ 号

株式会社ジョウソウによる岩野谷地区への一般及び
産業廃棄物（管理型）最終処分場の設置に関する請
願

× × × ○ ○ 〇 ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ×
趣旨
採択
※１

請 願
第 ３ 号 小竹地区内道路拡張に関する請願 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

継続
審査
※２

※議長は、採決に加わらないため「－」としています。� 【○：賛成　×：反対　除：除斥　欠：欠席】
※１　趣旨採択：請願の願意は妥当であるが、様々な理由により願意を実現することが当面の間困難である場合に、「趣旨には賛成」とする議決。
　　　　　　　　請願第２号の賛否はあくまでも趣旨採択に対するものであり、〇は趣旨採択に賛成、×は趣旨採択に反対となります。
※２　継続審査：会期中に議決されなかった議案を次の会期で引き続き審査すること。
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